



### Der Glühwurm.

Die Sonne fing sich an zu neigen,  
Des Abends Schatten sanken nieder,  
Es schliefen in des Waldes Zweigen  
Die Vögel schon und ihre Lieder.

Die Nachtigall nur ließ erklingen  
Ein Klagelied im Dämmerseine,  
Es drang ein trauervolles Singen  
Von ihr hinaus durch Busch und Haine:

„O weh, die Sonne ist geschieden,  
Das Licht, in dem ich leb' und webe,  
In Dunkel sank die Welt hienieden,  
Es lohnt, es lohnt nicht, daß ich lebe.“

Der Glühwurm hörte, wie sie klagte,  
Der drunten lag im Gras, dem feuchtesten,  
Und schneidig sprach der Unverzagte  
Das stolze Wort: „Ich will dir leuchten!“

Carl Pauli.